

MEMORANDUM

México, D. F., 16 de Mayo de 1964.

CHIHUAHUA, CH.H. - "El Heraldó" y "El Heraldó de la Tarde", periódicos que se editan en esta Ciudad, así como "El Fronte rizo" y "El Mexicano", que se publican en Cd. Juárez, Chh., todos ellos pertenecientes a la Cadena de Periódicos "García Valseca", siendo el Director Regional RICARDO ISAAC AHUMADA, han emprendido una campaña en contra de los funcionarios locales, principalmente contra el Gral. PRAXEDIS GINER DURAN, Gobernador del Estado y ENRIQUE HERNANDEZ GOMEZ, Secretario General de Gobierno.

Se investigó que durante el Régimen Estatal anterior, - estos periódicos recibían un subsidio de aproximadamente ----- \$ 80,000.00 mensuales, por lo que las obras y gestiones gubernamentales, recibían amplia difusión por esos medios informativos y se alababa la labor que desarrollaba ese Gobierno; los errores de los funcionarios locales eran tratados con sutileza, sin notas -- alarmistas o desorientadoras.

Al tomar posesión de su cargo el Gral. GINER DURAN, los mencionados periódicos continuaron su trayectoria normal "en espe ra de alguna insinuación" y al no presentarse ésta, el Corl. JOSE GARCIA VALSECA hizo saber al Gobernador que la Administración anterior le debía la suma de \$ 65,000.00 por concepto de publicidad y propaganda, a lo que respondió el Mandatario que la pagaría - - siempre y cuando se le mostraran las facturas correspondientes. - El citado Coronel repuso que en realidad no le interesaba la cues tión económica, sino el principio de que debía pagarse la deuda, - insinuando entonces el Gral. GINER que si no le importaba la cues tión económica, podía donar el adeudo a la Entidad, para realizar obras de beneficio colectivo, cosa que fue aceptada por el perio dista. La cantidad en cuestión fue puesta a disposición de la --- Sra. HONORATA BUSTAMANTE DE GINER, para terminar una Guardería In fantil y realizar otras obras. El donativo fue agradecido por me dio de una carta, en la que se pedía al Corl. GARCIA VALSECA que enviara las facturas que amparaban la suma donada, para contabi lizarlas, cosa que no ha hecho.

Poco después de lo anterior, los periódicos de la Cade na "García Valseca" en la Entidad, empezaron su campaña de críti cas y ataques a los funcionarios del Gobierno Estatal y en los ac tos públicos se insertaban en los diarios fotografías de funciona rios, omitiendo la del Gobernador; a ENRIQUE HERNANDEZ GOMEZ, Te sorero de la Entidad, se le acusó de estafar a sus trabajadores, - "ya que es socio de una empresa maderera en la Entidad"; respecto al Prof. FRANCISCO JAVIER ALVAREZ, Jefe del Departamento de Educa ción en el Estado, se dijo que sin causa justificada, había despe dido a varios Profesores Estatales y que movilizaba a gran canti-

-164

124 2.

dad de elementos de Magisterio a otras adscripciones, con el objeto de dividirlo y restar fuerza a la posible postulación del Prof. ALBERTO RAMIREZ GUTIERREZ como Secretario General de la Sección 40. En cuanto al Lic. HIPOLITO VILLA RENTERIA, Procurador General de Justicia de la Entidad, se le tildó de desvirtuar la justicia en beneficio de los influyentes ganaderos y latifundistas.

Con esta campaña, los periódicos citados tratan de presionar al Gobierno Estatal, a que tenga "un arreglo" con los mismos y mientras tanto, capitalizan cualquier descontento o mala interpretación por parte del Gobierno Local, para seguir criticándolo.

Se sabe que esta campaña está dirigida desde la Ciudad de México, personalmente por el Corl. GARCIA VALSECA, pues los publicistas regionales de tales diarios han manifestado que ellos no son los causantes de la campaña y que la solución del problema está en manos del Gobernador y del Corl. GARCIA VALSECA.

Integrantes de las fuerzas vivas locales han expresado que esta campaña es perjudicial no sólo para los funcionarios del Estado, sino para los Federales, capitalistas y empresarios que quieran invertir dinero en la Entidad y se está ocasionando desorientación ante la opinión pública, con perjuicio de la economía en general. Sindicatos y otras Agrupaciones han enviado telegramas al Gral. GINER DURAN, mostrándole su adhesión y apoyo y condenando la campaña publicitaria. También han sido dirigidos mensajes en términos similares al Sr. Presidente de la República y al Sr. Lic. LUIS ECHEVERRIA ALVAREZ.

Los tan citados periódicos aprovechan este estado de cosas, para cobrar precios muy altos por la publicación de propaganda de carácter político y se rumora que el Corl. GARCIA VALSECA ha manifestado al Gral. GINER DURAN, que es factible que cese su campaña, si el Gobierno Estatal les da la exclusividad a sus periódicos de la propaganda política, publicidad e información del mismo Gobierno, cosa que no ha sido aprobada por el Gobernante, porque "se crearía un monopolio informativo, con perjuicio de la buena marcha de su Gobierno y que no está dispuesta a auspiciar tal monopolio".

Respetuosamente.
EL CORONEL D.E.M.
DIRECTOR FEDERAL DE SEGURIDAD.

MANUEL RANGEL ESCAMILLA.

MRE/gva.